

Gemeindepräsidium: Von Christine Bouvard Marty zu Hanspeter Staub

Im Rahmen eines internen Abschiedsapéros wurde Gemeindepräsidentin Christine Bouvard Marty gewürdigt. Thomas Tanner, Leiter Abteilung Bau und Infrastruktur, hat den kantonalen Fachausweis Bauwesen erlangt. Lena Amberg hat die Ausbildung zur Kauffrau EFZ bei der Gemeindeverwaltung begonnen.

«Sie ist engagiert, verantwortungs- und pflichtbewusst, vielseitig begabt, ideenreich, menschlich - und hat Humor. Sie gab hundert Prozent und stand für ihre Überzeugung ein, kurz: Sie war ein Glücksfall für die Gemeinde“. Mit diesen Worten dankte Vizepräsident Reto Zemp seiner Ratskollegin am Ende ihrer sieben Jahre an der Spitze des Gemeinderats.

Wirken für Gemeinde und Region

Das Interesse an der Kultur in ihrer ganzen Vielfalt brachte Christine Bouvard Marty von zuhause aus mit. Kein Wunder, dass ihr öffentliches Wirken in Schüpfheim in der Musikschulkommission begann. «Schnell wurde in der Gemeinde bekannt, dass da eine einsatzfreudige und taffe Frau zur Verfügung stand, die auch politisch interessiert war», so Laudator Reto Zemp. Er hob einige Projekte hervor, für die sie sich mit Weitblick und Verhandlungsgeschick lokal und regional besonders eingesetzt habe: Umsetzung des neuen Gemeindeführungsmodells, Erweiterung des Kulturwegs, Gestaltung des Dorfkerns mit der Zentrumskommission, Sanierung der Kantonsstrasse, Renovation des Entlebucherhauses, Engagement im Komitee Pro Spital Wolhusen, vielseitiges Engagement für die Unesco Biosphäre. Ihr spontaner und wertschätzender Umgang mit der Bevölkerung, wohlwollende Mitarbeitergespräche und die souveräne wie auch umsichtige Leitung von Gemeindeversammlungen verdiene Anerkennung.

Hanspeter Staub inzwischen im Amt

Als Nachfolger von Christine Bouvard ist bekanntlich im Frühling Parteikollege Hanspeter Staub-Gilli (Mitte) in stiller Wahl gewählt worden. Ihm übergab die scheidende Präsidentin am Abschiedsapéro den symbolischen Schlüssel zum Gemeindehaus. Sie wünschte ihm im Namen von Gemeinderat und Verwaltung einen glücklichen Start ins Amt und Freude an seiner Arbeit im Dienst der Bevölkerung von Schüpfheim. Staub gab seiner Vorfreude und seinem Respekt vor der neuen, verantwortungsvollen und spannenden Aufgabe Ausdruck. Gestern, am 1. September, hatte er seinen ersten Arbeitstag.

Fachausweis für Thomas Tanner

Thomas Tanner, Leiter der Verwaltungsabteilung Bau und Infrastruktur, hat die Verwaltungsweiterbildung Fachmodul Bauwesen am Institut für Betriebs- und Regionalökonomie der Hochschule Luzern Wirtschaft in Zusammenarbeit mit der Vereinigung Luzerner Gemeindeingenieure erfolgreich abgeschlossen und durfte den kantonalen Fachausweis entgegennehmen. Die Weiterbildung erfolgte berufsbegleitend von April 2021 bis Juni 2022. Gemeinderat und Verwaltung gratulieren Thomas Tanner zu diesem Berufserfolg und freuen sich auf die weitere Zusammenarbeit.

Lehrbeginn für Lena Amberg

Mitte August hat Lena Amberg, Frutteggstrasse 87, ihre dreijährige Ausbildung als Kauffrau EFZ Öffentliche Verwaltung bei der Gemeindeverwaltung begonnen. Das Team der Gemeinde Schüpfheim heisst sie herzlich willkommen und wünscht ihr eine spannende und erfolgreiche Lehrzeit.

Auf die Ausschreibung der Lehrstelle 2023-2026, welche im April zusammen mit anderen Entlebucher Gemeinden publiziert worden war, gingen mehrere Bewerbungen ein. Die Lehrstelle wurde an Angela Steffen, Rehärze, vergeben. Sie wird im Sommer 2023 die obligatorische Schulzeit beenden und anschliessend ihre Ausbildung zur Kauffrau EFZ Öffentliche Verwaltung antreten.

Nächster Lehrstellenparcours

Der Verein „Gewerbe im Entlebuch – Schüpfheim Flühli Sörenberg“ organisiert am Donnerstag, 29. September, erneut einen Lehrstellenparcours für die Sekundarschülerinnen und Sekundarschüler der Gemeinden Flühli und Schüpfheim. Die Jugendlichen lernen vor Ort in den Betrieben diverse Berufe kennen. Auch die Gemeindeverwaltung Schüpfheim beteiligt sich an dieser Aktion. Sie freut sich, interessierten Jugendlichen einen Einblick in die Berufswelt zu ermöglichen.

Prämienverbilligung anmelden

Der Anspruch auf Prämienverbilligung für die Krankenpflegeversicherung ist jedes Jahr neu mit einer Anmeldung bei WAS Ausgleichskasse Luzern geltend zu machen. Allen Personen, welche in den beiden vergangenen Jahren eine Anmeldung für die Prämienverbilligung eingereicht und keine Ablehnung erhalten haben, ist das Anmeldeformular für 2023 per Post oder der Link zur Online-Anmeldung per E-Mail zugestellt worden. Neuanmeldungen können unter ipv.was-luzern.ch vorgenommen werden. Die Einreichfrist für alle Gesuche läuft bis am 31. Oktober 2022. Die Auszahlung erfolgt direkt an die Krankenversicherung. Dadurch wird die monatliche Prämienrechnung der Empfänger entsprechend reduziert. Bei Fragen steht die örtliche AHV-Zweigstelle (Tel. 041 485 87 00) gerne zur Verfügung.

Regionales Atemschutztreffen

Heute Freitag, 2. September, ab 19.00 Uhr findet auf der Sportanlage Moosmättli das regionale Atemschutztreffen statt, organisiert von der Feuerwehr Schüpfheim. Auf einem interessanten Parcours messen sich die Spezialeinheiten der verschiedenen Feuerwehren der Region Entlebuch in Geschwindigkeit und Geschicklichkeit. Im Vordergrund stehen die Kameradschaft und der Kontakt mit der Bevölkerung. Die Abteilung Atemschutz und die Festwirtschaft freuen sich über viele Besucher, welche die spannenden und amüsanten Wettkämpfe verfolgen.

Dreharbeiten für Werbespot

In den Nächten vom 13. auf den 14. September und vom 14. auf den 15. September 2022 werden jeweils von 18.00 bis 7.30 Uhr Filmaufnahmen auf dem Coop-Parkplatz Schüpfheim gemacht. Während dieser Zeit ist der Parkplatz gesperrt. Die Dreharbeiten erfolgen für einen Werbespot des Detailhändlers Coop. Allfällige Datumsänderungen werden mittels Plakataushang vor dem Coop Schüpfheim kommuniziert.

Wegen Alpabfahrt gesperrt

Am Samstag, 24. September, findet die traditionelle Alpabfahrt statt. Nach dem Einzug des Viehs der sieben Alpbetriebe steigt die Älplerchilbi im Dorf mit diversen Beizli und dem vielfältigen Produktemarkt. Die Strasse durch das Dorfzentrum Schüpfheim ist von ca. 10.00 Uhr bis 18.00 Uhr für jeglichen Verkehr gesperrt. Ab 17.00 Uhr beginnen die Aufräumarbeiten entlang der Strasse. Die Verkehrsumleitung über die temporäre Dorfumfahrung ist signalisiert.

Keine Separatsammlung

Die Separatsammlung fällt am Samstag, 24. September, wegen der Alpabfahrt und dem dadurch erschwerten Zugang zum Gemeindemagazin Schächli aus. Hingegen bleibt die Sammelstelle für die reguläre Entsorgung geöffnet.

Amtliche Mitteilungen**Schüpfheim****Erteilte Baubewilligungen**

- Arregger Thomas und Rigonalli Ursina, Im Bienz 35, für den Anbau eines Autounterstandes mit Geräteschuppen;
- Balmer-Bucher Gerhard und Doris, Wolfgang 15, für die Sanierung und den Umbau des Wohnhauses;
- Bieri Kurt, Chratzerestrasse 4, für den Umbau der Wohnung im Erdgeschoss (nachträgliches Baugesuch);
- Emmenegger Patrik und Regula, Feldmatte 4, für das Aufstellen einer Luft/Wasser-Wärmepumpe;
- Felder Adrian, Rinderhus, für den Anbau des Alpstalls und den Neubau eines Mistlagerplatzes, Ober-Bargele (nachträgliches Baugesuch);
- Gnehm Simon, Fromatt 2, für den Neubau einer Photovoltaikanlage;
- Koch Walter und Cornelia, Chlosterbüel 8, für den Anbau eines Wintergartens;
- Vogel Franz, Schwändi 75, für die Sanierung des Daches und den Einbau eines Dachfensters;
- Zihlmann Patrick, Hasle; für die Sanierung und Erweiterung des Einfamilienhauses, Ober-Trüebebach 22.